



## ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 14 DÉCEMBRE 2012

### RAPPORT MORAL

#### LA COMMUNICATION ET LES PUBLICATIONS

Notre volonté s'est affichée l'an passé de vous restituer une plus grande part des informations sur la vie de l'UPF : Le contenu des deux Journaux de Bord sortis en 2012 a plus que doublé, soit 89 pages contre 38 pages l'an dernier.

Un nouvel élan qui porte ses fruits mais qui appelle à une participation encore plus large à ces écrits par chacun des membres de l'UPF. Des écrits qui sont les vôtres – nouvelle, photo, récit,... – et que vous pouvez nous transmettre par votre canal préféré. Nous vous demanderons de préciser chaque fois la diffusion souhaitée : réservée aux membres ou étendue.

Les articles de notre Journal de Bord, vous le savez pour ceux qui voyagent sur la vaste Toile (web), sont publiés au fil de l'eau sur notre page Facebook et sur notre site pour les articles réservés aux membres. Cette diffusion en continu apporte à chacun la possibilité de faire partager son expérience en quasi temps réel, sans être contraint par les dates de publication du Journal de Bord au format papier.

Parmi les publications de nos membres, signalons une vidéo produite sur notre équipée hollandaise. Concernant la Hollande toujours, les membres de l'UPF conjuguent à leur profit les routes numériques, puisque près de 400 photos ont été partagées sur une page protégée de l'un des premiers sites mondiaux spécialisés en hébergement photographique.

Soulignons encore que nos pages sur la Toile sont des vecteurs d'image qui en accélèrent rapidement la diffusion et nous donnent une visibilité très au-delà de nos cercles habituels. À titre d'exemple au cours du mois de novembre sur notre page Facebook, à travers les interactions des 51 fans de nos publications sur cette page, notre audience a été de 12 625 personnes réparties sur 17 pays. Ces personnes sont des hommes à 51,8 %.

Nous vous rappelons les adresses de ces pages que vous connaissez maintenant :

<http://www.upf.asso.fr/> et <http://www.facebook.com/uniondesplaisanciers> .

#### LES ORGANISMES OFFICIELS

Les relations et les événements dont ont été chargés certains membres du Comité, en relation avec les organismes officiels sont les suivants :

- La Fédération Française de Voile – Marc Verdet
- Les Sauveteurs en Mer (SNSM) – Didier Romain
- Le Conseil Supérieur de la navigation de plaisance et des sports nautiques (CSNPSN) – Didier Romain et Vincent Delmas
- Commission Plaisance-pêches du Comité consultatif des utilisateurs des documents du Service Hydrographique de la Marine concernant la fourniture des données SHOM (Open Data) S57 et Géodiff applicables à la cartographie électronique – Jean Guillemot
- Le Patrimoine des Phares au Ministère de l'Écologie, du Développement durable et de l'Énergie – Didier Romain
- La Direction des affaires maritimes du Ministère de l'Écologie, du Développement durable et de l'Énergie – Didier Romain



- Les 6èmes Rencontres Nationales Activités Portuaires et Développement Durable – Vincent Delmas
- Les enjeux des espaces maritimes français avec l’Institut des hautes études de la défense nationale – Vincent Delmas
- La médecine d’urgence maritime – Didier Romain
- Les projets Ports de plaisance avec Sail the world et le CSNPSN – Didier Romain

Les membres cités du Comité sont naturellement à disposition de chacun à l’UPF concernant ces points.

## LES AUTRES CLUBS

Sans développer les relations privilégiées entretenues avec le Yacht-club de France, nous entretenons également des relations avec d’autres clubs dans la mesure où ceux-ci organisent des événements qui peuvent intéresser nos membres.

C’est le cas lorsque nous vous faisons suivre des courriels du Yacht-club de Saint-Tropez ou du Yacht-club de La Baule, par exemple. C’est également ce terrain du nautisme, de la plaisance et de la voile, qui nous conduit à créer des liens avec d’autres clubs dans le monde sur Facebook.

Nous rappelons ici à nos membres qu’ils ont accès au restaurant et au très beau cadre du Yacht-Club de France tous les jours à midi ainsi que le mercredi soir. La veste et la cravate sont de rigueur pour les hommes.

## LES COLLOQUES ET LES ACTIVITÉS À TERRE

Les colloques et activités à terre ont été les suivants :

- Colloque Assurance en table-ronde de six professionnels de l’assurance et de la mer.
- Colloque La tragique mutinerie de la Bounty,
- Colloque Magellan avec Olivier Prunet.
- Colloque Les Marins Marchands dans la Grande Guerre – Un Torpillage en Méditerranée.
- Visite de la Bibliothèque nationale de France : L’âge d’or des cartes marines.

Parmi ces événements, deux colloques ont dû être l’un annulé, l’autre reporté en 2013, il s’agit de la Bounty et des Marins marchands. Nous n’avions en effet pas atteint le quota minimum de 25 participants exigés par la Fondation de la France Libre. Cette situation parfois rencontrée dans le passé, appelle de nouvelles solutions afin de tenir nos engagements auprès des conférenciers retenus ; ces solutions vous seront proposées dans notre plan d’action 2013.

## LES ACTIVITÉS SUR L’EAU

Les activités que nous avons organisées ou auxquelles nous avons participé sur l’eau ont été :

- Les canaux de Hollande : l’UPF en pays frison
- le Tour de Belle-Ile
- la Fête du Nautisme de Sèvres avec notre participation à Handivercité les 14-15 mai ;
- le rassemblement Arcachon Belle Plaisance ;
- le Tour de Belle-Île ;
- les Tonnerres de Brest 2012 ;
- le Trophée de la SNSM ;
- les Handi voiles à Hyères, le Rallye Serge Feuillate YCF, la Porquerolle’s Cup ;



- le Rallye Méditerranée Gérard Méry ;
- les Régates Royales de Cannes ;
- les Voiles de St Tropez.

Nous soulignons également que les activités citées sont celles des membres de l'UPF soit dans le cadre d'un événement créé par l'UPF, soit aussi via une organisation externe à l'UPF. Parmi les événements cités, deux ne sont pas réalisés pour la partie UPF : le Tour de Belle-Île et les Tonnerres de Brest.

## LE CHALLENGE DE LA CROISIÈRE

Cette année le challenge a enregistré les participations suivantes :

- Dayries – Olympic marina, Mer Égée, Rhodes, Simi, Kos, Bodrum, Teos.
- Delaplace – Hammamet, Malte, Siracuse, Lakka, Preveza, Kea, Antiparos, Kos, Bodrum, Didim.
- Lafargue – Les Embiez, Calvi, Ajaccio, Alghéro, Villasimius, Bizerte, Sidi Bou Saïd, Favignana, Lipari, Stromboli, Capri, Nettuno, Elbe, Maccinagio, Embiez.
- Pillias – Ouistreham, Abervrac'h, côte nord Bretagne, Ouistreham.
- Pillot – La Trinité, Ile de Groix, Concarneau, Douarnenez, Les Glénans, Ile de Groix, La Trinité.
- Romain – Port Grimaud, Porquerolles, Cassis, Sanary, Saint Mandrier, Porquerolles, Port Grimaud.
- Lucas – Arue, Archipel des Gambier, Arue, Maupiti, Mopella, Arue.

Source d'informations pour tous les membres à travers les récits et photos, comme pour les marins que nous rencontrons dans nos ports respectifs, le Challenge de la croisière est une opportunité de rencontres, d'échanges et d'accueil de nouveaux passionnés au sein de l'UPF.

## LA BOUTIQUE DE L'UPF

L'approche élaborée cette année devrait se traduire par la sortie d'une nouvelle ligne de produits en 2013.

Si les articles toujours demandés restent les guidons, les cravates et les pin's, il est à noter la mise au catalogue à l'occasion du Cinquantenaire, d'une série limitée et sur commande de polos UPF badgés « Cinquantenaire ».

## LES LICENCES FFV

L'activité licences s'est poursuivie, licences dont nous rappelons l'intérêt pour ceux qui louent un bateau : leur responsabilité civile est garantie par la licence FFV.

## EN CONCLUSION

Les activités de nos anciens et la richesse documentaire correspondante sont importantes, moins pour caresser le souvenir de nos anciennes navigations, que pour mieux préparer nos navigations de demain, grâce à la qualité certaine des témoignages réunis.

À nous tous ensemble aujourd'hui, d'associer les routes anciennes et nouvelles, dont bien sûr les routes numériques, pour partager notre passion de la mer, nous rapprocher d'autres marins, donnant ainsi vie et rayonnement à notre Club.

Le Secrétaire Général

Vincent Delmas